

Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre 20

Palma de Mallorca, Sábado 27 de Junio de 1925.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

San Bartolomé, 3. Teléfono n.º 2.

DEL MOMENTO

Una gestión necesaria

Las leyes deben siempre, en todo momento, responder al interés público, a cuyo fin, al menos, han sido creadas. Cuando en la práctica se manifiestan contrarias a dicho interés es un deber colectivo gestionar su reforma, a menos que los encargados de aplicarlas no lo hagan con criterio amplio y con la tolerancia necesaria para salvar aquellas deficiencias.

Entre todas las disposiciones de índole social promulgadas en España, una de las que mayor respeto debe inspirarnos es sin duda alguna la que fué dictada en 1904, viniendo a establecer en España, mucho antes que en otros países que se precian de progresivos, el descanso dominical obligatorio.

Esta ley que vino a garantizar un día de descanso a la semana para los trabajadores, mereció nuestro más absoluto respeto, y si deficiencias podíamos achacar a su reglamentación, éstas no alcanzan ni pueden alcanzar al espíritu de la disposición, sino a la falta de elasticidad para salvar todos aquellos casos en que sin benevolencia para las clases patronal y obrera, se perjudica el interés público.

Actualmente podemos apreciar uno de estos casos. Mañana comenzará una semana de festejos organizada por el Ayuntamiento de esta ciudad. Estos festejos no tienen por única finalidad la de proporcionar unos días de recreo al vecindario.

La organización de las fiestas y ferias tienen a más de esta finalidad, la de intensificar la vida de la población para beneficiar al comercio y a la industria.

Indudablemente los dos domingos comprendidos en la temporada de fiestas, serán los días que más afluencia de gente de fuera habrá en Palma, y por tanto los más indicados para que pueda ser beneficiado el comercio de la población.

Pero he aquí, que de una manera inexorable, por falta de la elasticidad debida, la Ley que previene en forma obligatoria el Descanso Dominical, exige durante estos días, que como hemos dicho son los más convenientes para el comercio, que éste tenga cerradas puertas.

La consecuencia de esta prescripción no puede ser más lamentable: se irrogan al comercio—por cierto necesitado de todos los estímulos—cuantiosos perjuicios y además se resta en estos días en que se ha de procurar dotar a la ciudad de todos

los atractivos posibles, la animación que presta el comercio.

Si estos días han de permanecer cerradas las puertas de los establecimientos mercantiles resultará que las calles de primer orden, que es donde están instalados los comercios presentarán un aspecto bien triste por cierto.

Ello daña consiguientemente al interés, a la conveniencia general, y como hay—y de ello se tienen antecedentes—medios para que sin perjuicio de los interesados se pueda salvar aquel daño, debería buscarse una fórmula.

El abrir los comercios durante las horas de la mañana los dos domingos expresados, determina para la dependencia un trabajo extraordinario contra un derecho a favor de ella establecido. A este derecho hay que ofrecer una compensación, adelantando, por ejemplo, la hora del cierre de los establecimientos durante la semana de festejos, con lo que podría resarcirse debidamente la concesión que hiciera la dependencia, contando siempre, claro está, con el asentimiento de ésta.

Dando a los dependientes la necesaria compensación a su derecho, y aviniéndole ella a pactarla; es decir, no habiendo ningún interés lesionado y teniendo que resultar favorecido el interés público, si la Ley por su inflexibilidad se opusiera a ello, sería preciso gestionar la reforma de la Ley.

En la mayoría de capitales del Estado, cuando se celebran ferias y fiestas el comercio permanece abierto durante los domingos, en unas poblaciones porque están en condiciones para acogerse a las excepciones autorizadas por la misma ley, y en otras porque los encargados de aplicar la ley han suplido con un buen criterio las anomalías de la Ley.

Ante el caso que se plantea en Palma, no creo oportuno el propio Ayuntamiento, mirando a los fines de los festejos que ha organizado, iniciar alguna gestión encaminada al fin que hemos indicado?

con miss Mab en la alcaldía del octavo distrito.

Miss Mab es una encantadora americana, cuya belleza ha producido extraordinaria sensación en los salones parisienses.

Vive en la Avenida de Víctor Hugo, en un magnífico hotel de su propiedad. Miss Mab posee un patrimonio colosal, que ni ella ni yo podríamos administrar. Por fortuna, su tutor, Mr. Monton, es hombre de negocios y está a nuestro lado, siendo tan grande la confianza que en él tengo que le he entregado cuanto poseo.

Ignoro en qué consiste la fortuna de mi amada, y no he querido averiguarlo para que no se crea que me caso por interés. Adoro a Miss Mab, no por su dinero, sino por su ideal belleza y su maravilloso talento. Miss Mab es una pianista incomparable.

Todas las tardes, a las cinco, me presento en el hotel de la Avenida de Víctor Hugo y un ayuda de cámara me acompaña a un magnífico jardín, lleno de plantas y flores exquisitas. A los pocos minutos yo vengo a mis Mab, en cuya compañía como el té. A las cinco y media, mi amaía saca una llavecita de oro y abre una puerta, por la que entra en una sala donde está el piano, cerrándola inmediatamente. Yo me quedo solo en el jardín y me pongo a escuchar junto a la puerta.

Miss Mab abre el piano y se pone a tocar. ¡Qué delicadeza de ejecución! ¡Qué maravilla de buen gusto! Mi prometida raya a la altura de Rubinstein y de Liszt y me hace sentir en todo su esplendor la poesía íntima de los sonidos.

Indudablemente, Mab es una artista sublime.

Sin embargo, en el cielo de mi ventura había una nubecilla negra. ¿Por qué miss Mab no quería tocar en mi presencia? ¿Por timidez, por capricho o por coquetería?

Tal vez por esto último. Es posible que su divino rostro revele una expresión infernal cuando la artista ejecuta esos pasajes que tanto me conmueven.

Pero algún día descubriré el misterio y entraré en el santuario de mi esposa.

Cuando nos casemos iremos a Italia. Si es vienesa en Tolón, te veríamos al pasar y visitaríamos contigo el arsenal. Pero, según parece, estás condenada a no salir nunca de Brest. ¡Pobre amigo mío!

Siempre tuyo.—Pablo.

III

Soy el más desdichado de los hombres. Entre mi mujer y yo han pasado cosas muy difíciles de explicar. No te las referiré, y una línea de puntos reemplazará esta parte de mi relato.

Mis insistia en su propósito de que no la viera yo tocar el piano, y en vista de tal tenacidad resolví salir de dudas.

Fingí que tenía que ir al ministerio del Interior y me oculté en el jardín.

A las cinco se presentó mi mujer y a los pocos momentos entró, como de costumbre en la misteriosa habitación, donde se puso a tocar el piano.

A las cinco y veinte minutos entré yo, a favor de una llave que había mandado construir.

Y ahora lo sé todo.

El piano de Mab, ese piano al cual he debido las más delirantes emociones de mi vida, es uno de esos infames instrumentos provistos de un cilindro que cualquiera puede hacer girar a su antojo.

Mis estaba dándole vueltas al manubrio. ¡Qué horror!

Empecé a correr como un desesperado y salí del hotel sin cuidarme siquiera de coger mi sombrero.

Fui a ver a mi abogado y le entablé demanda de divorcio.

Tuyo siempre.—Pablo.

P. D.—Escríbeme a Puisseux, quinta de las Golondrinas. Mr. Morton ha alquilado el hotel y no se ha acordado de devolverme el depósito que comete la tontería de confiarle. Por eso me he visto en la necesidad de refugiarme provisionalmente en casa de uno de mis mejores amigos, que reside en la mencionada finca.

L. DE RILLE.

Nuestros Colaboradores

Crónica femenina

Vestidos-abrigos y tres piezas.—Piel de verano.

Paris, Junio de 1925.

Positivamente, la lógica no reina en las creaciones de la alta costura; hace algunos años, llevamos en invierno, con frios en verdad siberianos, vestidos sin mangas y muy escotados.

Este verano, que parece va a ser caluroso, nuestras mangas son largas y puede decirse que nos encaminamos hacia los cuellos subidos. Las blusas se terminan con un cuellocito blando y en general gustamos de llevar con nuestras *toilettes* un echarpe de crepón estampado o que haga juego con el sombrero, que arrollamos al cuello. A veces, por la noche, se ven echarpes de tul que velan los lindos hombros de las que bailan.

Esta nueva tendencia es agradable y sienta bien, pero es forzoso reconocer que sería más razonable en invierno.

Se impone pensar que no es la razón lo que guía a las mujeres, más con todo, aún se advierte un hecho más extraordinario. Nunca se había llevado tanto la piel como esta temporada. Desde hácia tiempo el *pékin* y el *renard* azul completaban una *toilette* ligera, pero ahora adornamos nuestros abrigos con pieles especiales menos pesadas que las del invierno.

La gacela se ha vulgarizado tanto que únicamente se ve en las prendas que se venden hechas.

Las pieles de cabra trabajadas y transformadas han alcanzado gran éxito en América. Ahora se intenta acclimatar en Francia dicha moda, pero sobre todo se emplean tales pieles para el deporte. La piel de cabra rivaliza con la de foa, y viene a ser como una piel de foa, metamorfo-

seada por hábiles obreros, de lindas tonalidades de terciopelo atigrado.

Se realiza generalmente los conjuntos de Kashia y las chaquetas de crepón Georgette, con rata de América de un gris infinitamente suave, y con mullón o carnero salvaje. Pero a decir verdad la piel preferida entre todas es la de armíño de verano, de una armoniosa tonalidad *beige*, importada de América.

Hemos admirado una elegante *toilette* de Kashia blanca y azul-roy guardada con piel blanca.

A pesar de la boga de la muselina estampada y del velo, los trajes hechura sastre de *kasha* y *burafyl* no han sido abandonados del todo.

Es necesario pensar que en los viajes, en el campo y en la playa habrá días frescos en que resultará muy agradable volver a utilizar dichas prendas.

Las Tres piezas tienden a substituir a la levita que ha caído en el dominio de lo vulgar y que se puede adquirir ahora a precios inverosímiles de baratura. Los colores preferidos son el azul-roy, el palo de rosa y el *beige*.

En una importante casa hemos visto un tres-piezas de lana beige y de lana lista de rojo.

Los zapatos, los medias, el sombrero y hasta el bolso tienen que hacer juego con el traje.

Hoy en día, lo que verdaderamente caracteriza a una mujer elegante son los detalles.—*Consortium*.

¿Cuál es la casa que vende más barato toda clase de artículos de vestir? LA FILADORA porque cuenta con fabricación propia y tiene depósitos de fábricas.



LA MODA EN LAS CARRERAS.—El premio Diana 1925.

¡Murio!

Para mi amigo dilecto Antonio Pol, Presidente de la Sociedad Protectora de Animales y Plantas.

¡Aquí yace Pimponel, flor de plumas, nota alada! ¡El canario más sonoro; la alegría de la casa! ¡No pudo mudar la pluma; tuvo una fiebre muy alta y quedóse el pobrecillo la cabeza bajo el ala! ¡Rastaron como trofeos en la muda y triste jaula una hojita de lechuga, un trocito de ensaymada, el alpiste y cañamones, en el bebedero el agua y enredadas en alambres unas plumitas doradas!

¡Ya no canta Pimponel; el do la pluma rizada; el que ponía en sus trinos toda la vida y el almal!

¡No quisé que las hormigas su cadáver profanaran y por esto le enterré a la sombra de una acacia!

FRANCISCO SEGUI

Abril 1925.

Nuestros Colaboradores

Crónica de Londres

Londres, junio 1925.

La carrera del "Derby".

El deporte hípico aun cuando desdicierto punto de vista se encuentra un poco abandonado, continúa siendo de los favoritos del público de las grandes ciudades.

Las carreras de caballos, principalmente en Inglaterra, no obstante celebrarse pruebas hípias a diario por decirlo así constituyen siempre un acontecimiento que ofrece aspectos muy interesantes y sugestivos.

Para la carrera que más entusiasmo y expectación despierta, es sin duda la prueba llamada "Derby", que equivale a la carrera del "Grand Prix", de París, pero esta última no obtiene en la gran masa del público parisense la popularidad que aquella logra entre el público inglés.

El día en que se corre el "Derby", es el hipódromo de Epsom Down, es considerado en la capital del Reino Unido como día de regocijo nacional. Se advierte en todas partes un aspecto de fiesta; las oficinas cierran sus puertas, en las fábricas se suspende el trabajo y por los "bureaux" de los "bookmakers" en todas las ciudades de Inglaterra, unas semanas antes del día señalado para la gran carrera, hay un desfilé incesante de muchedumbre que reserva siempre unas libras o unos chelines para probar la suerte, apostando. Y es claro que los grandes industriales, los magnates del comercio y de la Bolsa, hacen apuestas fantásticas que alcanzan a veces sumas considerables. Hace días, en Liverpool, uno de los reyes del "Stock Exchange" apostó 5.000 libras a favor del caballo "Manna", vencedor del "Derby" y ha ganado la módica suma de 90.000 libras.

A veces el tiempo no se asocia a la gran solemnidad que se celebra en el campo de Epsom. El día que se corrió el último "Derby" a que nos referimos, llovía con abundancia mientras se celebraba la famosa carrera, pero por eso ni uno solo de los millones de espectadores congregados en el vasto recinto, abandonó su puesto. Alrededor de Tottenham Corner, que es indudablemente el lugar preferido para admirar el recorrido y la llegada de los jinetes, se apretaban la mayor y más compacta muchedumbre que sea dado imaginarse.

En las carreras de caballos siempre se formula, como es sabido, conjeturas y pronósticos, pero en ocasiones los nombres del "jockey" que se estima será vencedor y del caballo que se cree triunfará, andan de boca en boca antes de la prueba, como si la carrera hubiera terminado ya el vencedor.

Este fué el caso que se registró con motivo del último "Derby" que se corrió hace unos días en Epsom. Los caballos que tomaban parte en la prueba eran muy conocidos del público y el "jockey" Steve Donoghue archipopular. Y así nadie dudaba sobre el resultado; nadie suponía que algún otro "jockey" pudiese llegar al primero a la meta.

En esta última carrera, no era en "Manna", favorito "pur-sang" en el público había depositado su confianza. A medida que los varios concurrentes avanzaban galopando por la pista, la muchedumbre que llenaba el vasto hipódromo se mostraba más bien indiferente y este estado de ánimo era resultado de la confianza que se había otorgado al "jockey" Steve que ha sido el sexto año que ha vencido en el "Derby" montando cada vez un caballo diferente.

Y así, cuando el héroe de Epsom Down llegó a la meta del recorrido, sacando apreciable ventaja a sus adversarios, no se oyó el acostumbrado grito de alegría que acoge siempre al vencedor. La muchedumbre permaneció silenciosa porque su certeza y confianza en el triunfador eran demasiado ciegas para alborazarse con una victoria que todo el mundo desconfaba.

Claro es que nos referimos a la gran masa de público que asiste

Para Fiestas Populares

Globos de papel seda superior de distintas clases y tamaños, forma pera y figuras grotescas, desde 0'75 a 5 pesetas.

Linternas y faroles para iluminaciones a la veneciana, con infinidad de dibujos, desde 0'20 a 3 pesetas.

Guirnaldas de diferentes precios para adorno de calles.

CONFETTI BLANCO y SERPENTINAS

Clase especial para COSO BLANCO

Al detail y al por mayor. De venta en la Librería de J. Tous

siempre a estos espectáculos, porque los aficionados y los más o menos ligados financieramente a este o a aquel caballo, es natural que exterioricen su júbilo por una victoria que les proporcionaba cuantiosos beneficios.

Así, pues, cuando el "jockey" pasó montado en su "Manna", conducido esto de la trida por su propietario, hubo prolongados aplausos y bravos entusiastas, y especialmente cuando el Rey Jorge V mandó, por mediación de uno de sus ayudantes, llamar al joven jinete a su tribuna para felicitarle por la victoria obtenida.

El "Derby" es también por excelencia un lugar de reunión mundana donde se exhiben *toilettes* confeccionadas expresamente para ese día. Pero es raro que el tiempo permita que luzcan como es debido los suntuosos vestidos de las damas inglesas.

Durante la última carrera, en la alameda principal del campo de Epsom, había medias de seda llenas de barro hasta la rodilla, medias de "sport" empapadas en agua, vestidos arrugados por la lluvia. Pero el aspecto más curioso era el que ofrecía el verdadero enjambre de hombres elegantes cuyos sombreros altos, erizados y deformados por la lluvia, constituían un conjunto extravagante...

Sin embargo, hubo un momento en que todos se olvidaron del mal tiempo. Los "bookmakers" habían tomado las últimas apuestas; sonó una campanada y una bandera blanca se agitó en el punto de partida.

¡Ya están allí!... La lluvia continuó fastigando, cayendo tenazmente, pero la gran masa la desafió y se quedó hasta la llegada de Steve Donoghue, que como los grandes toreros está circundado por una aureola de prestigio y cuya cuenta corriente en un banco cualquiera del Reino Unido ha aumentado estos días considerablemente...

POR TELEGRAFO

El movimiento militar griego

El fracaso de una política.—Proclama dirigida al pueblo.

Atenas.—El movimiento militar que ha ocurrido lo ha originado el descontento de la oficialidad la cual reprochaba al Gobierno porque no se preocupaba de la reorganización de las fuerzas militares y de la riqueza nacional, marchando de fracaso en fracaso en la política interior.

Las nuevas autoridades militares, han ocupado todos los cargos importantes.

El general Pangalos ha publicado una proclama invitando al pueblo a permanecer tranquilo.

Nuevo Presidente

Se aprobó probal lo que se encargue de formar gobierno el general Pangalos.

Del nuevo régimen

Lo que dice el general Jordana

Madrid 26 (2 t.)

El general Jordana despachó con S. M. el Rey.

Dijo que vino a despachar porque le tocaba en turno.

Ha dado al Rey amplia cuenta del curso de los trabajos en la conferencia franco-española.

Entre los decretos que el Rey ha firmado figura el cese del Sr. Saavedra en la Delegación de la Alta Comisaría de Marruecos, sustituyéndole D. Sebastián Ercos.

Se lamentó que circunstancias de familia priven a este funcionario, de tan buenos servicios que ha prestado al Estado.

Añadió que la Comisión hispano-francesa sigue trabajando con gran actividad y entusiasmo para lograr el ideal común de la pacificación en las zonas franco-españolas.

De la Presidencia

Madrid, 26 (11'30 n.)

Al llegar el general Magaz a la Presidencia dijo que carecía de noticias acerca de los rumores que circulan sobre sucesos ocurridos en Portugal.

Estuvo en la Presidencia el señor García Molins para invitar al señor Magaz a la inauguración del Tribunal para niños en Madrid.

Presidirá la inauguración el Rey, que se celebrará el día 1.º de julio.

El general Magaz dijo que asistiría en caso de que ya no esté aquí el general Primo de Rivera.

El Director general de la Benemérita visitó al Sr. Magaz.

FABRA

Una mujer en la Academia de Ciencias Norteamericana

DE NUEVA YORK

Por primera vez la Academia Nacional de Ciencias de los Estados Unidos ha abierto sus puertas a una mujer, Florence Rena Sabin. Lo que le ha dado a esta mujer la prominencia necesaria para que se la reciba como miembro de la Academia han sido sus investigaciones acerca de los corpúsculos de la sangre, que abrirán el camino a importantes descubrimientos para la curación de la anemia y demás enfermedades que tienen que ver con la condición de la sangre.

La vida de Florence Rena Sabin—considerada hoy la mujer de ciencias más famosa del país—es de aventuras románticas en el campo científico, al decir de ella misma.

Nació Miss Sabin en Colorado, en 1871. Estudió en Smith College, donde recibió su diploma de bachiller en ciencias en 1893. Ingresó entonces en la Escuela de Medicina de la Universidad de John Hopkins. Mientras estudiaba medicina hacia clases de matemáticas para ganarse la vida y pagar su instrucción.

En John Hopkins se distinguió como alumna. Se fomentaba entonces allí, como se hace ahora, el trabajo de investigaciones originales de parte de los alumnos, y se le pidió a ella que hiciera el modelo del cerebro de un niño recién nacido. Hizo el modelo tan inteligentemente que éste y sus reproducciones se usan en las clases de neurología en varias escuelas de medicina.

En 1900 recibió su título de doctora en medicina. Durante un año fué médico residente en el Hospital de John Hopkins. Al año siguiente fué admitida en el departamento de investigaciones anatómicas de la Escuela de Medicina. Se distinguió allí por sus investigaciones acerca del sistema linfático.

Luego se dedicó Miss Sabin al estudio de la sangre, a la formación y desarrollo de los corpúsculos rojos y blancos. Sus estudios de la sangre humana los principió a hacer con gotas de su propia sangre que extraía de sus brazos.

Una de las primeras sorpresas con que se encontró, sorpresa para todo el mundo científico, fué hallar que el número de corpúsculos en una gota de sangre, tratándose de sangre de una misma persona, no son nunca iguales. Se entregó, entonces, miss Sabin a uno de los trabajos más pacientes, que duró varios años; a contar los corpúsculos rojos y las siete clases de corpúsculos blancos en gotas de sangre de la misma persona, pues había ella notado que había una variación incesante, pero al parecer rítmica, en el número de corpúsculos que oscilaba entre 5.000 y 10.000.

Observando cuidadosamente, contando, su espalda doblada, su ojo fijo en el microscopio, haciendo diagramas y cuadros gráficos de toda suerte, llegó a determinar que los corpúsculos aumentan y disminuyen en forma rítmica en la sangre de cada persona, el minimum siendo generalmente 5.000 en cada gota y el máximo 10.000. Cada clase de corpúsculos aumenta y disminuye de acuerdo con un compás rítmico diferente.

Al principio creyó miss Sabin que alguna relación con las comidas, pero luego encontró que el ritmo era permanente e igual, independientemente de las comidas que tomaba la persona cuya sangre se examinaba. La explicación de esta variación rítmica todavía no la ha encontrado la doctora y sigue en estas investigaciones en el Instituto Rockefeller, donde actualmente trabaja.

Este es el trabajo "romántico", como ella lo llama, en el cual está empeñada. Los corpúsculos de la sangre mueren por millones cada minuto y nuevos nacen. En cinco días todos los corpúsculos de la sangre de una persona han muerto y han sido reemplazados por otros, y todo esto ocurre de acuerdo con el ritmo constante encontrado por miss Sabin.

TANCROD PINOCHET

Gran surtido de estuchería

RSTUCHES de 50 cartas y 50 sobres desde 150 a 10 pesetas.

ESTUCHES de lujo.—ESTUCHES fantásia.—Tarjetones y tarjetas de visita a precios económicos.

ESTUCHES de 25 cartas y 25 sobres UNA PSESTA.

Librería y papelería de José Tous, Plaza de Cort, 29 y 30.

HORACIANA

¡Oh vivir lejos de esas tempestades que, acumulando envidias y rencores, engendran en su seno las ciudades con sus luchas de esclavos y señores!

¡Ver, sin humos de fábricas, el cielo y sin remordimientos la conciencia! ¡Airos, que respirar, y un arroyuelo en cuya cristalina transparencia pueda purificar de todo anhelo lo más inmaterial de la existencia!

Un cercado en el campo, con frutas; una fontana, y pájaros, y flores... ¡Cuándo en fragantes bosques de rosales; volverán a cantar los ruiseñores?

Y en medio del jardín, bajo el florido ramaje secular que la sombra, una casita rústica que sea tan pequeña; tan blanca como un nido...

¡En las claras y esplendidas mañanas de sol canicular, qué manos finas descorrerán las húmedas persianas para que, entre repiques de campanas y rariños piase de golondrinas, entre el oro del sol por las ventanas?

Y dentro de la casa, orden, limpieza y paz, y olvido del humano lodo... Y tú, que, como Dios, estás en todo, perfumándolo todo de belleza...

FRANCISCO VILLAESPEA

CUENTOS DEL SABADO

Tres cartas

¡Querido amigo; Somos el uno para el otro un jeroglífico indecifrrable.

No cuentas más que cuarenta años y parece que tienes mucha más edad; la viruela no te ha embellecido en lo más mínimo; no tienes para vivir más que el sueldo de teniente de navío; el ministro te manda al extremo Oriente o te inmortaliza en la rada de Brest, y, sin embargo, estas satisfecho de tu suerte.

Esto me tiene sumamente disgustado. Por tu parte, no puedes admitir que yo esté cansado de la vida, a pesar de mi juventud, de mi dinero y de la circunstancia de vivir en París.

Pero no tienes en cuenta que no soy joven, aun que no pase de los treinta y cinco años, y que con mis volute mil francos de renta no puedo deslumbrar a nadie ni hacermé nombrar diputado.

Habría yo querido ser algo en la sociedad: consejero de Estado, secretario de embajada, miembro de Instituto... cualquier cosa.

Pero todas las puertas me están cerradas porque no tengo talento, ni ilustración, ni memoria para aprender nada.

Ni siquiera se tocar el piano, siendo la música lo que más me gusta en el mundo.

Paris es una ciudad insostenible, donde llueve constantemente y se aburre uno de lo llado.

Una de mis amigas, Armandina Brissard, ex ballarina de la Opera y sonámbula extralúcida, me ha vaticinado que acabaría yo muy mal.

Como no me gustan las bromas del género lúgubre, he reñido con Armandina, con lo cual nada he perdido.

Estas son las únicas noticias que por hoy puedo comunicarte. Siempre tuyo.—Pablo.

II

¡Querido amigo; Soy el hombre más dichoso de la tierra. El tiempo es delicioso y hay mucha gente en las calles. Esto París es admirable. Mañana sábado me caso

FERIAS Y FIESTAS

Sábado 4 de Julio a las 9 y media noche

Gran Opera en la Plaza de Toros de Palma

AIDA

por la eminentísima diva

OFELIA NIETO

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran Corrida de Toros

el día 28 Junio a las 5 en punto

6 Villamartas 6

Marcial Lalanda - Ventoldrá - Muñagorri

Informaciones

Un banquete

Para conmemorar el éxito que obtuvo la declaración del inspirado poema...

llante opositor y a su distinguida familia.

Ha pasado a la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria, el jefe de maquinistas de la Armada...

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San León II, papa; Ireneo, ob. y mártir. Júbileo del Sagrado Corazón de Jesús.

OTRAS CUARENTA HORAS.

Empiezan en San Jaime, en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús. Exposición a las siete, a las ocho ejercicio del mes del Sagrado Corazón...

OTRAS CUARENTA HORAS.

Empiezan en San Jaime, en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús. Exposición a las siete, a las ocho ejercicio del mes del Sagrado Corazón...

OTRAS CUARENTA HORAS.

Empiezan en San Jaime, en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús. Exposición a las siete, a las ocho ejercicio del mes del Sagrado Corazón...

OTRAS CUARENTA HORAS.

Empiezan en San Jaime, en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús. Exposición a las siete, a las ocho ejercicio del mes del Sagrado Corazón...

OTRAS CUARENTA HORAS.

Empiezan en San Jaime, en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús. Exposición a las siete, a las ocho ejercicio del mes del Sagrado Corazón...

OTRAS CUARENTA HORAS.

Empiezan en San Jaime, en honor al Sacratísimo Corazón de Jesús. Exposición a las siete, a las ocho ejercicio del mes del Sagrado Corazón...

Aguas de San Hilario

Sacalm (Gerona) Artritis, Migra, Estómago, Gola y Riñones. Hotel Martín Abierto 1.º Julio. Teléfono 423.

EL TIEMPO

Table with weather forecast: Observaciones a 7 horas del día de ayer, Presión atmosférica, Característica de la tendencia barométrica, etc.

Diputación Provincial

La sesión de hoy Se reunió esta mañana la Diputación Provincial bajo la presidencia de don Jaime Muntaner...

Seguidamente el Contador da lectura al proyecto de Presupuestos formado por la Comisión de Hacienda. Dicho presupuesto se eleva a la cantidad de 2.223.369,19 ptas.

En el capítulo de gastos se incluyen las siguientes modificaciones: 10.000 pesetas para mobiliario de las habitaciones del señor Gobernador.

30.000 pesetas para mantenimiento del Tribunal Contencioso Administrativo. 10.000 pesetas para gastos de representación del Presidente.

15.000 pesetas para dietas a los señores Diputados que no residen en Palma. 20.000 pesetas para subvención a obras sanitarias de los Municipios.

5.000 ptas. para el Instituto d' Higiene. 5.000 pesetas para la brigada sanitaria. 239.891 pesetas para construcción de caminos vecinales.

76.880 pesetas para reparación de caminos. 20.000 para difusión de la Enseñanza Agrícola. 20.000 para subvenciones a los Ayuntamientos.

256.396, para obligaciones contraídas en años anteriores y no satisfechas. 65.000 para mejorar a los empleados. Queda aprobada la totalidad del presupuesto.

A propuesta del señor Mayans se lee el articulado del presupuesto. El señor Literas pide una subvención para la Inclusa de Mahón...

El señor Barceló y Mir dice que las entidades interesadas hagan la petición oficialmente. Queda aprobado el articulado.

BALLE

Hoy vispera de Ferias Gran Baile de Sala e INAUGURACION oficial del Baleario y plaza de Festejos de la Ciudad Jardín

EN EL CONSISTORIO

REUNION DEL PLENO Esta mañana a las 12, se ha reunido el Ayuntamiento en Pleno, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Llopart...

Se da cuenta de la ordenanza del arbitrio que se establece sobre los que solicitan el servicio de bomberos. Como en la ordenanza se preceptúa que tendrá que solicitarse dicho servicio, el señor Aguiló dice...

Se aprueba la ordenanza del arbitrio sobre el inquilinato y la del incremento de valor de los solares. El señor Aguiló recomienda que este arbitrio se haga efectivo lo que así se acuerda.

A propuesta del señor Aguiló de San Servera se acuerda derogar una prescripción de los puestos de venta en la vía pública, que preceptuaba que si un vendedor no pagaba el arbitrio se le retiraba el puesto...

Se reforma la prescripción en forma que no alcance a la familia del moroso. Se acuerda revisar la subasta del arbitrio sobre los puestos de venta, a instancia del señor Aguiló...

Se acuerda aminorar el aumento de la tarifa del servicio de desinfección de viviendas. También se propone aumentar la tarifa sobre enterramientos entre cuyos aumentos figura uno de cinco pesetas sobre el entierro de personas extrañas a la familia del propietario de la tumba...

El señor Aguiló hace observar que antes las infracciones de los arbitrios las castigaba el Alcalde, pero que con arreglo al Estatuto éstas las debe imponer la Comisión Permanente. Así se acuerda hacerlo constar en todas las ordenanzas.

Se propone también un aumento en la tarifa sobre suministro de agua. El señor Aguiló pide, para la debida exacción del arbitrio que se forme una estadística de cisternas y un plano de distribución. El Alcalde dice que esta estadística es difícil de hacer...

El señor Aguiló pide, para la debida exacción del arbitrio que se forme una estadística de cisternas y un plano de distribución. El Alcalde dice que esta estadística es difícil de hacer...

El Sr. Jaume dice que estando bien demostrado que los actuales concejales no representan al pueblo, cree que cuando menos lo que deben hacer es esforzarse en trabajar y pedir la cooperación de todos para llegar así al aplauso general.

Por ello pide que para asunto tan importante como este de las aguas se convoque una reunión de fuerzas vivas, de la cual salga una comisión que asesore y ayude al Ayuntamiento en la realización de este proyecto magno.

El Alcalde dice que en lo que se refiere al dictamen se trata solo de una operación preliminar y que por otra parte ya acordó el Ayuntamiento que la Comisión Permanente pueda convocar a estas fuerzas vivas. Después de insistir el Sr. Jaume se pasa a votación su propuesta que queda desechada por 25 votos contra 4.

El señor Aguiló sostiene que el decomiso es ilegal, y el señor Interventor, consultado por el señor Alcalde entiende que es legal. En vista de la discrepancia se acuerda consultar a la superioridad. Se acuerda condicionar a una disposición recientemente aparecida en la Gaceta de Madrid, el arbitrio sobre los solares sin edificar.

Se da cuenta de la ordenanza del arbitrio que se establece sobre los que solicitan el servicio de bomberos. Como en la ordenanza se preceptúa que tendrá que solicitarse dicho servicio, el señor Aguiló dice que cuando un vecino tenga su casa ardiendo no se encontrará en escribir solicitudes y llevarlas al registro etc. Se exige a los vecinos de este trámite.

Se aprueba la ordenanza del arbitrio sobre el inquilinato y la del incremento de valor de los solares. El señor Aguiló recomienda que este arbitrio se haga efectivo lo que así se acuerda.

A propuesta del señor Aguiló de San Servera se acuerda derogar una prescripción de los puestos de venta en la vía pública, que preceptuaba que si un vendedor no pagaba el arbitrio se le retiraba el puesto...

Se reforma la prescripción en forma que no alcance a la familia del moroso. Se acuerda revisar la subasta del arbitrio sobre los puestos de venta, a instancia del señor Aguiló...

Se acuerda aminorar el aumento de la tarifa del servicio de desinfección de viviendas. También se propone aumentar la tarifa sobre enterramientos entre cuyos aumentos figura uno de cinco pesetas sobre el entierro de personas extrañas a la familia del propietario de la tumba...

El señor Aguiló hace observar que antes las infracciones de los arbitrios las castigaba el Alcalde, pero que con arreglo al Estatuto éstas las debe imponer la Comisión Permanente. Así se acuerda hacerlo constar en todas las ordenanzas.

Se propone también un aumento en la tarifa sobre suministro de agua. El señor Aguiló pide, para la debida exacción del arbitrio que se forme una estadística de cisternas y un plano de distribución. El Alcalde dice que esta estadística es difícil de hacer...

El señor Aguiló pide, para la debida exacción del arbitrio que se forme una estadística de cisternas y un plano de distribución. El Alcalde dice que esta estadística es difícil de hacer...

El Sr. Jaume dice que estando bien demostrado que los actuales concejales no representan al pueblo, cree que cuando menos lo que deben hacer es esforzarse en trabajar y pedir la cooperación de todos para llegar así al aplauso general.

Por ello pide que para asunto tan importante como este de las aguas se convoque una reunión de fuerzas vivas, de la cual salga una comisión que asesore y ayude al Ayuntamiento en la realización de este proyecto magno.

El Alcalde dice que en lo que se refiere al dictamen se trata solo de una operación preliminar y que por otra parte ya acordó el Ayuntamiento que la Comisión Permanente pueda convocar a estas fuerzas vivas. Después de insistir el Sr. Jaume se pasa a votación su propuesta que queda desechada por 25 votos contra 4.

tra en el capítulo de reparaciones, y se concede la reparación Benigno Palos. Este señor dice que para algunas manifestaciones...

El Alcalde: Yo no puedo decir que diga ahora mismo lo que me da a entender, pero yo no puedo decir que diga ahora mismo lo que me da a entender...

Yo no creo que el señor fuera tan débil y tan indolente peraba algo más de él. Aquí somos todos unos corderos sometidos a la mano del señor Aguiló.

El señor Aguiló dice que el señor Palos que con tanto ruido se ha fundado ninguna de las cosas que se le han tocado con la mayor consideración...

El señor Aguiló propone una confianza al Alcalde, que vuelve uno de desconfianza señor Palos. Así se aprueba y se levanta la sesión a las 3-30 de la tarde.

Deportivo Interesantes para mañana y día Mañana llega a Palma catalán «María Ausá» que de a las seis jugará oficialmente en su campo de la calle Soller y el lunes con el XIII, en su campo de Brus a las cinco y media.

La potencia de la fuerza de este reconocido, bastante que bien demostrada, el ostenta los campeonatos de la y de la Comarca de Vila. Este equipo viene a ser más reforzado por jugadores famosos, como son Peray, reza, muy conocido en el de «Español»; Cerdá, del «Sabadell»; y Kate del «Barcelona».

El «María Ausá» ha jugado «Juro», bien conocido en los partidos, empatando en los Utilísimamente el «Júpiter» de España grupo B, en un consiguiente vencedor tan mínima diferencia, 1 goal.

Estos partidos prometen interesantísimos. A LOS SEÑORES SOC CLUB DE REGATAS. Se ha acordado de los señores de Real Club de Regatas, que acceso a los locales de dicho durante los días en que se reúnan regatas, será representación del título de Soc se han repartido invitaciones.

ACCIDENTES DEL TR Hoy han sido asaltados el sario de la Mutualidad de los siguientes obreros por que se han producido robos. Antonio Frau Serra, conocido en la calle de la Muro 85, de una herida bastante manosa izquierda. Angela Ferragut, jornalera en Santa Catalina, de una herida punzante en la mano izquierda.

Antonio Crespi Crespi, conocido en la calle de la Muro 85, de una herida bastante manosa izquierda. Angela Ferragut, jornalera en Santa Catalina, de una herida punzante en la mano izquierda.

MUSICA EN EL BORNE de las piezas que ejecutará el Regimiento de Infantería de Palma núm. 61, mañana a las 8 de la tarde. I. P. D. España cant. - M. II. El regalo de boda (Santulló). III. Sevilla (sevillanas) - M. IV. Schottis de la zarzuela «Pisnoa de Buda» - Vert. V. P. D. Los Genízars - M. PIKMENTINE.—Tinte para de Todos los colores, del negro al rubio. Se vende Perfumera el Calle Sindicato. Caballero, vístase V. sastrería LA FILADORA nomiazará dinero y vestirá gran chic. Se necesita UN BOTONES. Informes en colón.

Ferías y Fiestas GRAN FESTIVAL HIPICO

Para el día de San Pedro, 29 Junio
A LAS 4 TARDE
organizado por la

Real Sociedad Hipica de Mallorca

bajo el patronato del Excmo. Ayuntamiento de Palma
1.ª Carrera al trote—BALEARES—Premios 275 pts.

Primer premio 200 pts.—Segundo id., 75, id.—Distancia 6 vueltas.—Tiempo máximo 6 m. 30 s.—Matrícula 15 pts.

Caballos inscritos—(Balears)

DISTINGUIDO de don Jerónimo Oliver de Palma—MORTO de don Juan Manj March de Santa Margarita.—BOTABOLO de don José Seguí de Palma.—SANTYNE de don José Grimal de Santany.—IRENE de don Juan de Santany, recién llegado de Barcelona.

2.ª Carrera al trote—Mallorca—400 pesetas

Primer premio 300 pts.—Segundo id., 100, id.—Distancia 6 vueltas.—Tiempo máximo 6 minutos.—Matrícula 20 pts.

Caballos inscritos—(Mallorca)

CAMINANTE de don Jaime Lladrós de Palma.—PALOMO de don Sebastian Oliver de San Jordi.—TEHONDESNIL de Sr. Alomar, Gual de Torrella (Albufera).

3.ª Carrera al trote—Palma—Premios 550 pesetas

Primer premio 400 pts.—Segundo id., 150, id.—Distancia 6 vueltas.—Tiempo máximo 6 m. 30 s.—Matrícula 25 pts.

Caballos inscritos—(Palma)

LIBENCIEUR el «As» del trote de don Bartolomé de «Sa Taulera».—KELEBEL famosa yegua de don Garpar Pujol de Santa Ponsa.

4.ª Prueba de Tropa.—Premios 100 pesetas

5.ª Jinkama—Premios en objetos de arte, 175 pts.

6.ª Handicap—Premio único, 600 pesetas

Distancia 6 vueltas.—Matrícula 30 pesetas

PRECIOS DE ENTRADA.—Palco con seis entradas, 15'00 pts.—Preferencia con entrada, 2'50 id.—Entrada general, 1'00.—Vehículos con derecho a una persona, 1'00.—Niños, Media entrada.

Se despejarán sábado y domingo en el Café Colón de 11 a 1 y el lunes en laquilla de la Hipica.—Habrá una banda de música que amenizará el acto.

EXPOSICION REGIONAL DE AVICULTURA

Magnífica exhibición en los salones de la Sociedad LA VEDA de lotes de gallinas de las mejores razas del mundo tales como los Orpingtons, Wyandottes, Favolinos, Leghorns, Castellanas negras, Brahmans, Plymouth Rock, Indian Game, etc. Pintos de Pekin, de Faten, Coronadores, Ocas de Toulouse, del Danubio, etc. Palomas mensajeras, de pinta, de fantasía y gigante Malloquina.

Material de Avicultura y alimentos. Puede ser visitada de 8 de la mañana a 8 de la noche durante la semana de festejos.

LIRICO Mañana

LOLA MONTES

MARIA MOREY

Ferías y Fiestas en Palma

El adorno de la calle de Jaime II, instalado por los vecinos de dicha calle, ha quedado terminado, resultando de muy buen efecto y verdaderamente original.

Las areadas que fueron colocadas días pasados, han sido enlazadas con guirnaldas de gasa on las que se combinan los colores de la bandera nacional.

A la entrada de la calle, en la primera arcada ha sido encuadrada la bandera mallorquina y sobre el fondo de ésta el rótulo de la calle.

La Exposición de Avicultura procedente de Barcelona ha llegado a Palma para tomar parte en las tareas de la Exposición del Excelentísimo señor don Salvador Castelló Carreras Director de la Real Granja Aviscola de Areny de Mar.

El Secretario del Comité don Jaime Leis Pons nos comunica que a fin de que puedan derivarse de la Exposición enseñanzas prácticas han acordado que todos los días a partir del próximo lunes se darán conferencias a las cuatro de la tarde sobre la importantísima industria avícola del conejo y cebamiento de aves; conferencias que correrán a cargo de don Enrique Castelló, Perito Avícola.

Todas aquellas personas que deseen adquirir las prácticas necesarias para dedicarse a tan útil industria pueden llevar personalmente los pollos que desean que sean caponados, y con mucho gusto se le darán toda clase de facilidades para el mejor aprovechamiento de dichas enseñanzas. Los pollos no deberán exceder de la edad de cuatro meses y deberán haber estado en ayunas veinticuatro horas antes de la operación.

También nos comunica dicho señor que todos los niños y niñas asistiendo en establecimientos de beneficencia podrán visitar gratuitamente la Exposición.

La corrida de mañana Esta tarde a las cinco y media tendrá lugar en la plaza de toros la prueba de caballos, amenizando el acto una banda de música.

Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el diestro Marcial Lalanda con su cuadrilla.

Según nos comunican el despacho de entradas para la corrida de mañana ha aumentado mucho durante el día de hoy.

El diestro Ventoltrá según telegrama que tenemos a la vista ha sido contratado para torear en Madrid el próximo domingo día 5 de julio.

Marcial Lalanda, mañana después de la corrida, embarcará para Tarragona, a fin de poder llegar a Barcelona el lunes, en donde toreará por la tarde.

Junta Provincial de Ganaderos Ha sido nombrado el jurado para calificar el concurso de ganados que se inaugurará mañana domingo a las once horas, en el local en construcción para parque de bomberos, sito

blicos en las plazas de la Libertad, Cort y San Antonio.

A las 5.—Gran corrida de toros de la ganadería del señor Marqués de Villamaría, que serán lidiados por los diestros Marcial Lalanda, Eugenio Ventoltrá y José Muñagorri.

A las 7.—Desfile de autos adornados, concediéndose dos mil pesetas distribuidas en cinco premios.

A las 10 y media.—Disparo de un grandioso castillo de fuegos artificiales en la explanada del Muelle, a cargo de la famosa Casa Espinós de Reus.

Para el lunes día 29 de Junio A las 10.—Fiesta religiosa en la Catedral Basílica, dedicada a San Pedro apóstol.

A las 10 y media.—Regatas a la vela en la bahía, organizadas por el Real Club de Regatas.

A las 11.—Reparto de los premios a los agraciados en el concurso de granadas y avientaños.

A las 4.—Festival hipico en el Campo de la R. S.

A las 4 y media.—Grandes carreras ciclistas en el Velódromo de Tirador, organizadas por la sociedad «Veloz Sport Balear».

A las 6.—Fiesta marítima en el Puerto (Regatas al remo, cañas etc).

A las 9.—Gran retreta marítima en el puerto y bahía.

A las 11.—Bailes populares en el paseo de Sagrera y fiesta callejera en el barrio de San Pedro.

Comp. de los Ferrocarriles de Mallorca Servicio de trenes para la semana de Ferias y Fiestas en Palma.

Día 28 de Junio domingo Palma a Artá.—7:55, 14:20, 20:30. Artá a Palma.—6:5, 12:15, 16:10. Palma a Manacor.—7:5, 7:55, 14:20, 20:30. Manacor a Palma.—7:15, 13:15, 17:22.

Palma a Felanitx.—7:55, 14:5, 20:45. Felanitx a Palma.—6:45, 13:25, 17:10. Palma a La Puebla.—8:25, 14:45, 20:45.

La Puebla a Palma.—7, 11:50, 17:35. Palma a Inca.—7:5, 7:55, 8:25, 13:45, 14:20, 14:45, 20:30, 20:45. Inca a Palma.—5:5, 7:43, 8:30, 12:49, 14:25, 17:00, 18:43.

Palma a Santany.—7:15, 14:30, 20:33. Santany a Palma.—6, 12, 17:15. Días 29 y 30 de Junio y 1 y 2 de Julio Palma a Artá.—7:55, 14:20. Artá a Palma.—6:05, 16:10. Palma a Manacor.—7:05, 7:55, 14:20, 20:10. Manacor a Palma.—7:15, 10:45, 17:22.

Palma a Felanitx.—7:55, 14:05 20:10. Felanitx a Palma.—6:45, 11:15, 17:10. Palma a La Puebla.—8:25, 14:45, 20:10.

La Puebla a Palma.—7, 11:50, 17:35. Palma a Inca.—7:05, 7:55, 8:25, 13:45, 14:20, 14:45, 20:10. Inca a Palma.—5:05, 7:43, 8:30, 12:05, 12:43, 17:00, 18:43.

Palma a Santany.—7:15, 14:30, 20:10. Santany a Palma.—6, 12, 17:05. Días 3, 4 y 4 de Julio Palma a Artá.—7:55, 14:20. Artá a Palma.—6:5, 15:55. Palma a Manacor.—7:5, 7:55, 14:20, 20:10. Manacor a Palma.—7:15, 10:45, y 17:22.

Palma a Felanitx.—7:55, 14:5, 24. Felanitx a Palma.—6:45, 11:15 y 17:10.

Palma a La Puebla.—8:25, 14:45, 20:10. La Puebla a Palma.—7, 11:50, 17:35. Palma a Inca.—7:5, 7:55, 8:25, 13:45, 14:20, 14:45, 20:10, 20:45.

Inca a Palma.—5:5, 7:43, 8:30, 12:15, 12:49, 17, 18:43, 21:45. Palma a Santany.—7:15, 14:30, 24. Santany a Palma.—6, 12, 17:5.

Servicio de Trenes para el día 30 de Junio, Romería de San Marcial. De Palma a Marratxi.—5, 7:5, 8:25, 13:45, 15:30, 16:30, 17:30, 18:30.

De Marratxi a Palma.—6:27, 7:30, 8:45, 9:29, 13:45, 17, 17:52, 18:5, 20:45.

Palma 22 de Junio de 1925.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, R. Bienes T.

Mañana: SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Leon. CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Barcelona.

A las 6 y media de la tarde saldrá vapor correo para Tarragona.

MERCADO.—Se celebrará en Felanitx.

FIESTAS.—Se inauguraran las organizadas por el Ayuntamiento de Palma.

LIRICO.—Sesiones de cine y variedades de tres y media tarde a 12 noche.

La concertista Maria Morey. CINES.—Principal, Moderno, La Productora, Victoria, Español y Oriental.

Más telegramas

Las dietas de los diputados madrileños

Madrid 26 (11:30 n.) En la sesión de hoy de la Diputación provincial se discutieron los presupuestos.

El diputado Sr. Canajales presentó una enmienda pidiendo que se consignase 24.000 pts. para gastos de representación de los diputados y que se rebajasen en cambio a 5.000 pesetas de las designadas para dietas de la comisión.

El Sr. Santion se opone por considerar que con las dietas que hay son suficientes para esos gastos.

Otros diputados defendieron la proposición, pues a veces los diputados provinciales tienen que ausentarse para asuntos de la Diputación y tienen que pagar los gastos de su bolsillo.

Se aprobó la enmienda con el voto en contra del Sr. Santos.

Consejo del Directorio

Se ha efectuado una operación en Marruecos.—Sobre la conferencia.—Otros asuntos

Madrid 26 (11:30 n.) El Consejo del Directorio terminó a las 9:30.

El general Vallés dijo que en Marruecos se había realizado una pequeña operación, con toda felicidad, colocándose el puesto en donde se quería, desalojando completamente al enemigo. No ocurre más novedad.

Dijo que el general Jordana dio cuenta del curso de la conferencia hispano-francesa y los acuerdos adoptados, fueron aprobados por el Directorio.

Se le preguntó si también se habían aprobado los acuerdos tomados ayer, contestando afirmativamente.

Hemos hablado de los presupuestos, pues aunque los presupuestos se han prorrogado parece se ha de hacer el acomplamiento por partidas. Y ello hay que hacerlo en todos los departamentos. Seguiremos tratando de ello hasta el día 30.

Han asistido a la reunión los Subsecretarios de Hacienda, Marina y Fomento y el Director general de Administración local.

Del Extranjero

Socialistas franceses

Madrid 26 (11 n.) París.—En vista del referéndum organizado por el grupo parlamentario socialista para decidir la actitud del partido con relación al bloque de las izquierdas que no consiguen establecer una mayoría efectiva a favor de las mociones presentadas, el comité administrativo del partido ha convocado para el 12 de Julio al Consejo nacional del mismo para determinar en definitiva cual debe ser la actitud de los socialistas con relación al Gobierno.

Se anuncia que tan pronto como sean aprobados en el Consejo de ministros de hoy o mañana los proyectos financieros de Caillaux, se invitará a la Cámara para la discusión relativa a los mismos y a que active la misma de manera que puede darse por terminada el 14 de Julio.

Los servicios competentes del ministerio de Negocios han comenzado a estudiar el texto del convenio relativo al bloque de las costas marroquíes ratificado por los técnicos franceses y españoles en la Conferencia de Madrid para proceder a su ratificación.

La conferencia franco-española

Varias noticias

Madrid 26 (11:30 n.) El señor Aguirre Carcer en nombre del general Jordana dijo a los periodistas que mañana se celebrará la sesión plenaria de la conferencia hispano-francesa. No tendrá gran importancia pues será para la exteriorización de los últimos acuerdos y extender los actos de las mismas.

Añadió que hoy también habían tratado el general Jordana y el acuerdo del presupuesto de Marruecos, en lo que afecta al Ministerio de Estado.

ECOS VARIOS

De Palacio

Madrid, 26 (2 t.) Esta mañana el Rey ha recibido en audiencia a los generales Arraz Cardenera, Peralas, Castro Girona y Hacha.

Presidida por la Reina se reunió en Palacio la Junta del Patronato antituberculoso asistiendo entre otras la Sra. de Martínez Anido y la condesa de Romanones.

Despedida de los aviadores franceses

Madrid, 26 (11 n.) Después de almorzar en Cuatrovientos, han regresado a París los aviadores franceses Lamaitre y Le Prieur.

Les despidieron el coronel Jefe de los servicios de aviación y el personal del aerodromo.

Algunos pilotos aviadores españoles acompañarán a los franceses durante algún tiempo.

La vida pública está paralizada.

Dicen de Shanghai que la situación está enclonada desde que la huelga se hizo casi general.

También se sabe que los europeos han establecido en el barrio de las concesiones una cocina común.

36.000 obreros en huelga

Berlin.—Treinta y cinco mil obreros de la industria de la madera y otros 5.000 en Leipzig, más 1.200 en Dresde, se han declarado en huelga.

Los patronos se han preparado para una lucha larga y obstinada.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 27

4 p Interior. 70'85

4 p Exterior. 85'10

4 p Amortizable. 00'00

5 p id, viejo. 94'50

5 p id, nuevo. 94'50

Acciones Banco España. . . 579'00

Compañía de Tabacos. 240'00

Paris vista. 31'50

Londres vista. 33'44

Dollars. 6'88

Liras. 249'0

Obligaciones del Tesoro 5 p. 102'75

De Barcelona

La clausura del F. C. Barcelona

Barcelona 27 (6 m.) De conformidad con la disposición del gobernador fueron cerradas y selladas por la autoridad las oficinas que el club Barcelona tiene instaladas en la plaza del Teatro.

De esta forma entra ya en pleno vigor la disposición gubernativa que suspende por seis meses la actividad total de dicha entidad, incluso la de sus secciones de ciclismo, hockey, rugby y atletismo.

Intento de robo

Dicen de Reus que dos individuos intentaron robar en el Santuario de la Virgen del Rosario, pero apercibido el sacristán, tocó a rebato, acudiendo una pareja de guardas rurales, que pusieron en fuga a los ladrones, que para escapar utilizaron un automóvil que al efecto tenían preparado en la carretera.

Almacén incendiado

A la una de la madrugada se declaró un incendio en los almacenes de cereales de los señores Sala y Gisbert trenen establecidos en la calle de la Marina.

Se inició el fuego en una nave del establecimiento en que había maquinaria y gran cantidad de maíz.

Los bomberos, que acudieron prontamente, trabajaron con gran denuedo, pero no pudieron evitar la total destrucción de la nave en que se inició el fuego.

Durante los trabajos de extinción, y a consecuencia de haberse desprendido unas tejas, resultaron heridos los bomberos Vilella y Pla, que fueron conducidos al dispensario.

La vida pública está paralizada.

Dicen de Shanghai que la situación está enclonada desde que la huelga se hizo casi general.

También se sabe que los europeos han establecido en el barrio de las concesiones una cocina común.

36.000 obreros en huelga

Berlin.—Treinta y cinco mil obreros de la industria de la madera y otros 5.000 en Leipzig, más 1.200 en Dresde, se han declarado en huelga.

Los patronos se han preparado para una lucha larga y obstinada.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 27

4 p Interior. 70'85

4 p Exterior. 85'10

4 p Amortizable. 00'00

5 p id, viejo. 94'50

5 p id, nuevo. 94'50

Acciones Banco España. . . 579'00

Compañía de Tabacos. 240'00

Paris vista. 31'50

Londres vista. 33'44

Dollars. 6'88

Liras. 249'0

Obligaciones del Tesoro 5 p. 102'75

De Barcelona

La clausura del F. C. Barcelona

Barcelona 27 (6 m.) De conformidad con la disposición del gobernador fueron cerradas y selladas por la autoridad las oficinas que el club Barcelona tiene instaladas en la plaza del Teatro.

De esta forma entra ya en pleno vigor la disposición gubernativa que suspende por seis meses la actividad total de dicha entidad, incluso la de sus secciones de ciclismo, hockey, rugby y atletismo.

Intento de robo

Dicen de Reus que dos individuos intentaron robar en el Santuario de la Virgen del Rosario, pero apercibido el sacristán, tocó a rebato, acudiendo una pareja de guardas rurales, que pusieron en fuga a los ladrones, que para escapar utilizaron un automóvil que al efecto tenían preparado en la carretera.

Almacén incendiado

A la una de la madrugada se declaró un incendio en los almacenes de cereales de los señores Sala y Gisbert trenen establecidos en la calle de la Marina.

Se inició el fuego en una nave del establecimiento en que había maquinaria y gran cantidad de maíz.

Los bomberos, que acudieron prontamente, trabajaron con gran denuedo, pero no pudieron evitar la total destrucción de la nave en que se inició el fuego.

Durante los trabajos de extinción, y a consecuencia de haberse desprendido unas tejas, resultaron heridos los bomberos Vilella y Pla, que fueron conducidos al dispensario.

También resultó herido el telegrafista señor Salviador se arrojó desde el aparato estrellándose.

Desgracia en aviación

En un vuelo de pruebas efectuado en el aeródromo de Cuatro Vientos, un aparato tripulado por el comandante señor Rued Lo desma, al tomar tierra, chocó contra un muro.

Resultó con una herida leve en la frente.

Los estudiantes suspenden un lunch

Se ha suspendido el lunch con que las Asociaciones oficiales de estudiantes habían organizado para obsequiar al rector de la Universidad de Méjico señor Vasconcelos.

La «Gaceta»

En la Gaceta de hoy se publican las siguientes disposiciones:

Ordenando la adjudicación de destinos del magisterio dentro del turno de preferencia contenidos en el capítulo 7.º de estatuto y que se lleven a efecto con arreglo a las instrucciones que se indican.

Disponiendo que en los hospitales, manicomios, sanatorios, casas de convalescentes y establecimientos análogos dependientes de Gobernación, se admitan gratuitamente en concepto de distinguido, a cualquier médico que lo solicite, a su encuentro enfermo y sin recursos, que haya ejercido la profesión.

La propaganda de Abd-el-krim

Foz.—Abd-el-krim continúa la propaganda cerca de los elementos de Stell quienes han dado muestras de alguna nerviosidad.

El plan del Jefe rifeno es deslizarse hacia el este para rodear el reducido fortificado y ganar por el valle Erano el avance hacia Fez.

Regreso de Romanones

El señor conde de Romanones regresará hoy del campo.

Detalles de la desgracia de aviación, en Alicante.

Alicante.—Los pilotos que murieron en el accidente de ayer, se llamaban Mengat y Salviador.

El aparato en que volaban había salido de Argel a las 7 de la mañana.

PAGEOL

Energico antiséptico urinario

Blenorragias agudas y crónicas
Prostatitis
Estrecheces
Albuminuria
Cistitis

Preparado en los Laboratorios del **URODOLAL**

El solo y único tratamiento para curar la blenorragia es el PAGEOL; los resultados no tardan y son tales, que verdaderamente sería muy difícil querer exigir más e imposible hacer mejor.

Dr. HENRY LABONNE
de la Facultad de París, Licenciado en Ciencias Médicas especiales

Venta en Farmacias



Bien limpio
o a quedar con
el PAGEOL

Obra pronta y radicalmente
Suprime los dolores
de la micción
sin a toda complicación

16 GRANDES PREMIOS
Comunicación
Academia de Medicina París
(3 Diciembre 1912)
Etablissement Chatelain
2, rue de Valenciennes - París

Para evitar falsificaciones debe rechazarse como ilegítimo todo producto que no lleve en encarnado este sello **«EL HOMBRE DE LAS TENAZAS»**.

Concesionario para España: **J. R. INCARD** - Tuset, 20 - BARCELONA - Apartado 718

Grandes Almacenes Ca s' Hereu

Plaza de la Iglesia, INCA

Gran baratura

Se liquidan todos los géneros
de Can Recó de Sineu

Nervion Line

Servicio rapidísimo; destino
Habana y Santiago de Cuba

Sobre el 17 de Junio, estará a la carga en PALMA para dichos puertos, el nuevo y rápido vapor, con primera clasificación del Lloyd

MAR BLANCO

Informes: Agencia Schembri, S. L. Avenida Antonio Maura, 54.

Del Rey abaj

Todos elogian y aplauden por su buena calidad, por su sólida construcción, por su cómoda estructura, por su elegante aspecto, por su precio económico, los populares

Calzados Balear

Elaboración manual
Directa al Consumidor
Sindicato 57, PALMA

¡SEÑORA!

Abanicos

Se arreglan y cambian precios módicos por pedido. Tela desde 75 céntimos.
MONJA, 24-25-26

Aviso al Público

Se construyen PUERTOS HIERRO ONDULADOS, sistemas, como también galvanizados, garantizados.
Ballester-61-Jaime II

3 Gotas de Kao

hacen brillar todos los Metales como un espejo



Tubos y mangueras de Goma

De todas clases y para todos los usos

CASA GODINA

C. Unión 8, Palma (entre Mercado y Borne)
FABRICA DE GOMAS

V. Tort Matamala

Palacio 14, PALMA.

Casa dedicada exclusivamente a la construcción de piernas, brazos artificiales, aparatos ortopédicos para corregir toda clase de desconformaciones humanas.

¡Callos?

Justetes, durezas. Use sin demora **UNGUENTO MAGICO** tres días. El radical. Farmacias, droguerías 1.50. Por correo, 2 pesetas. **FARMACIA PUERTO P.** - Idefonso, 4 Madrid.

Se alquila

Casa de recreo en Son Lluís de la Vileta. Con jardín con todas comodidades y agua en abundancia. Informes Centro de Anuncios.

Se vende

Droguería por retirarse del negocio. Informes: Centro de Anuncios.

Bicicleta

Se vende una de ocasión en buen estado. Siete Esquinas 8-3.

Se vende casa

Planta baja, recién construida y descapada, 5 dormitorios, imitaciones cocheras del tranvía, entrada carretera de Luca. Informes: Centro de Anuncios.

Líquido

Máquinas y herramientas propias para industrias metalúrgicas: procedentes de fabricación de bolsillos de plata, y dos estanterías cajoneras propias para Colimado-Mercería-Droguería o almacén de farmacia. Informes: calle 31 Diciembre número 5, piso 1.

Piano usado

En buen estado, se vende. Calle San Jaime 38-Principal.

LICOR de FOLIO

Por recomendación de los médicos y farmacéuticos como el mejor y más saludable de todos los licores.



SE VENDE

Centro Ciclista con buena clientela. Razón: Centro de Anuncios.

Corredor activo

Para muestrario completo de Mercaderías. Inútil presentarse sin conocer el artículo. Escribir con referencia a Z. H. Centro de Anuncios.

Motores Kelvin

Para mar y tierra, a gasolina o petróleo. 3 a 60 HP. Silenciosos y económicos. Lo mejor a buen precio. Informes: Short Calle Plaza Toros, Palma.

Importante

Economizarán dinero y tendrán independencia absoluta las familias que al salir de la capital a disfrutar de solaz y esparcimiento, acudan a la «Cantina de la Torre den Pau», y pague ten al servicio de la casa por la «Cocina del público», que se ha construido al efecto en sitio adecuado, en la cual podrán, por sí solos, a su gusto y sin retribución alguna, prepararse la comida.

SE ALQUILA

Piso 4.º grande, ventilado, céntrico y comodidades, en Palma, 60 pesetas al mes. Informes: Sindicato, 87.-Palma

SE VENDE

Un caballo y una galera, verdadera ganga. Cordelería-68.-Palma.

Se alquila local

Para comercio y vivienda, Plaza Temple 13. Razón núm. 14 principal.

Colegio de San Alonso

Repaso de Matemáticas y otras asignaturas. Alfarrería número 4.

¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales «Vichy Catalán», sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima, Vichy Catalán», y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no las lleven.

Sarpullidos de la Cara

Antiguos de 5 años Curados en 3 semanas



Por las indicaciones precisas que suministran sobre la constitución y predisposiciones morbosas del sujeto, los sarpullidos merecen singular atención. En efecto, son el resultado de un vicio orgánico: Artrismo, Herpetismo, etc., y se manifiestan a la menor ocasión. Para hacer desaparecer lo desagradable, y evitar el resurgir de esa afección, y prevenir sus consecuencias, cuya gravedad todos los médicos conocen, en todos los casos se prescribe el tratamiento por el

Depurativo Richelet

remedio poderoso, infalible, para curar de un modo seguro y rápido las enfermedades todas de la piel y de la sangre: Caparrosa, Granos, Exemas, Herpes, Impétigos, Prurigo, Soriasis, Sicosis, Ulceras, Llagas varicosas, Manifestaciones sifilíticas.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en español, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento Richelet. Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Laboratorio Richelet, de Sedán, 6, r. de Solfort, Bayona (Francia).

Persianas económicas

Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la **FABRICA DE PERSIANAS DE Jorge Mestre** Palma, Santiago Rusiñol, 25-frente al Instituto.

En el Arenal

Alquiler Chalet VILLA RISCA, situado a la orilla del mar, frente parada tranvía, conteniendo altos y bajos, juntos o por separado, y otro piso con todo el confort apetecido encima cantina cuartel carabineros. Informes: Herrería, 59.

Beautiful Houses

To be sold or let near the sea. B. Jaume-Compra-venta de fincas Plaza Rastrillo, 4.

JOSE M. JUANET

Palacio, 2, Platería

Paga LAS DENTADURAS POSTIZAS DESDE 6 PTAS. A 50 PTAS.

¡Guerra a la Crisis!

Afeitarse. 0'30
Cortar el pelo a la Romana a las señoritas y niñas. 0'50
Cortar el pelo al rape a los niños. 0'30
Prontitud y esmero, no equivocarse. Jaime II, 34 (Salón) Palma.

Se vende

Una bomba volante para sacar agua. Sindicato, 72-1.

Tienda para alquilar

Calle 31 Diciembre núm. 7 (Carretera de Sóller). Informes en el número 5 piso 1.

Señoras

por 3'50 pesetas se corta y prueba un traje, Corte Parisiense. Peregil, 8-4.

BICICLETA

Casi nueva se vende. Informes: Centro de Anuncios.

Auto Europeo

Se vende en estado de mejoras. Informes: Centro de Anuncios.

En Son Lluís

Se alquila una casa piso y bajos junto o separado, con jardín y agua canalizada. Informes, Jaime II, 32-1.

Pensión ibérica

Habitaciones ventiladas. Tratamiento familiar y económico. Concepción 9 principal Palma de Mallorca.

OAKLAND SEIS CILINDROS

La potencia, el funcionamiento suave y silencioso, la economía y la resistencia deben buscarse en un mecanismo adelantado, porque es precisamente éste el sentido en que marcha el progreso de la técnica automovilista y por esto el OAKLAND posee todas estas cualidades.

Su carrocería es de la casa Fisher, sus materiales selectos y su pintado Duco. Los ingenieros de la fábrica OAKLAND han incorporado en sus coches características exclusivas tales como pistones de aluminio, aleación especial, avance de encendido automático y a voluntad, cambio duro en el cambio de marchas, nivel de gasolina en el tablero de instrumentos, ruedas de disco último modelo, neumáticos ballón, frenos en las cuatro ruedas, etc., etc.

No comprar sin antes visitar el Garage BISQUERRA
OLMOS, 96, interior